
Se trata de los docentes Romina Lemos Pereyra y Néstor Franco, quienes se 
desempeñarán en la Escuela Provincial N° 38 “presidente Raúl Alfonsín” de la Base 
Esperanza en el 2019, y que parte hacia el Continente Blanco en los próximos días. Es la 
segunda vez que esta pareja de docentes prestará servicios en la Antártida.

INUNDARÁN LAGUNA SECA 
POR EL POLVO EN DISPERSIÓN

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG. 11

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

Funcionarios provinciales recorrieron la Laguna Seca y brindaron detalles 
de los próximos pasos a seguir hasta que se ponga en marcha una obra 
definitiva. “Básicamente va a ser llevar agua e inundación de todos 
los sectores para poder regular la humedad y poder inhibir cualquier 
posibilidad de dispersión de polvo que es riesgoso y molesto para la 
sociedad”, señaló el ministro de Obras Públicas, Luis Vázquez. PÁG. 3 Y 4

PÁG.  13
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MURALES EN LA
CIUDAD DE USHUAIA

Desde enero de este año, el gobierno nacional de Mauricio Macri anunció la quita de subsidios 
al transporte público de pasajeros en todo el país; una decisión que trasladó ese monto a las 
provincias y cuyo impacto aún no está del todo claro en las economías regionales del territorio 
nacional. En Río Grande buscan establecer cuál será el monto del boleto.

MUNICIPALES

JURARON NUEVOS 
FUNCIONARIOS 

RÍO GRANDE BUSCA UNA SOLUCIÓN A LA QUITA 
DE SUBSIDIOS EN EL TRANSPORTE PÚBLICO

PODER JUDICIAL

PÁG.  9 Y 10

PÁG  12

PIDEN DECLARAR LA “EMERGENCIA COMERCIAL”

PÁG.13

MAESTROS ANTÁRTICOS FUERON RECIBIDOS 
POR LA GOBERNADORA ROSANA BERTONE

Los jueces del Superior Tribunal de 
Justicia, tomaron juramento este 
lunes a los Doctores Carola Requejado 
y Federico Lucini, quienes asumieron 
como Abogados Relatores y al Doctor 
Gonzalo Dell’Orsi, que asumió como 
Prosecretario del Superior Tribunal
de Justicia.

Los artistas continuaron dándole 
forma a los dibujos que van a dejar 
plasmados en los muros designados 
y en algunos sectores tuvieron el 
acompañamiento de los vecinos 
y vecinas que se acercaron a 
interiorizarse de la temática llevada 
adelante y compartir un mate o un 
café.

www.tiempofueguino.com

       Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

       Twitter
@TiempoFueguino

      Instagram
@tiempofueguino

El presidente de la Cámara de Comercio en Río Grande, Diego Navarro, aseguró que la 
situación que atraviesa el sector en la provincia es “muy delicada”, por lo que no descartan 
solicitar a la Legislatura que declare la ‘emergencia comercial’, tal como sucedió
en Santa Cruz.
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USHUAIA. El diputado radical 
Carlos Fernández es vicepresidente 
de la Comisión de Defensa de la Cá-
mara Baja y forma parte de una tarea 
permanente vinculación que se rea-
liza con las distintas fuerzas de segu-
ridad que la Argentina despliega en 
todo el territorio, por caso el Ejército 
y las Fuerzas Armadas; recorriendo 
los emplazamientos y visitando las 
tropas. 

En contacto con Tiempo Fueguino 
que “me interesaba puntualmente el 
informe que tiene que ver con el desa-
rrollo del Polo Logístico Antártico que 
me parece sumamente interesante y 
además un proyecto estratégico, cla-
ve” no solamente por la importancia 
para Ushuaia en sí, sino “una cuestión 
estratégica de otras características te-
niendo en cuenta todo el proceso de 
debate que viene en el mundo que tie-
ne que ver con el tratado antártico”. 

El proyecto que se encuentra ac-
tualmente en análisis en diputados y 
es autoría del oficialista Gastón Roma, 
busca instalar un muelle para brindar 
servicios logísticos a todas las misio-
nes que van a la Antártida.  No sola-
mente de nuestro país, sino con todos 
los buques y misiones internaciona-
les. “Que se transforme en un lugar de 
abastecimiento, de depósito, de ser-
vicios logísticos para esas misiones” 
describió Fernández. 

El mismo forma parte de un pro-
yecto más amplio que es el traslado 
de las instalaciones de la base hacia 
la zona del viejo aeropuerto de la ciu-
dad. El diputado calificó el proyecto 
de “sumamente interesante” pero que 
todavía requiere financiamiento. 

Consultado sobre las diferencias 
entre lo que se pudo ver con Tierra del 
Fuego respecto de otros puntos del 
país, Fernández valoró que existe “un 
nivel profesional por parte de la fuer-
za que tiene que ver con la vigilancia y 
el control del espacio marítimo que es 
central” pero advirtió que “la Argenti-
na en su conjunto está empezando a 
redimensionar la importancia estra-
tégica que tiene el mar austral”. 

“Si nosotros miramos la Argentina 
de hace 10 o 20 años atrás teníamos 
una mirada de la Argentina donde el 
centro del país estaba en la provincia 
de Córdoba. Hoy, a partir de las nue-

VISITA PARLAMENTARIA 

“ARGENTINA ESTÁ EMPEZANDO A REDIMENSIONAR 
LA IMPORTANCIA ESTRATÉGICA QUE TIENE EL MAR 

Lo aseguró el vicepresidente de la Comisión de Defensa en diputados. El parlamentario se encuentra en Ushuaia con tareas inherentes al funcionamiento 
de la comisión. Habló sobre el proyecto de instalación del polo estratégico antártico en Ushuaia y se esperanzó en la posibilidad que avance el mismo. 
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vas decisiones de límites marítimos, la 
importancia estratégica que adquiere 
la Antártida y el propio desarrollo de 
proyectos que empiezan a valorizar 
las prestaciones del mar austral como 
es el caso del proyecto interminis-
terial como es Pampa Azul (una ini-
ciativa estratégica de investigaciones 
científicas en el Mar Argentino) que 
empieza a poner valor en lo que sig-
nifica la explotación del mar austral. 
El centro del país se corre mucho más 
hacia Ushuaia” sentenció. 

Para el diputado “no hay otra for-
ma de entender políticas de defensa 
nacional que tener una cosmovisión 
de un análisis que parte primero de 
la situación internacional. Cuáles son 
las tendencias, cómo enfrentamos 
hoy en un mundo cada vez más com-
plejo y cada vez más cambiante”. 

Recursos naturales y Malvinas
El parlamentario señaló que “Ar-

gentina está sobre reservas de recur-
sos centrales y que tienen volumen 
mundial” y que el país”, sobre punto 
la consulta obligatoria fue en direc-
ción a los cuestionamientos que se 
han hecho respecto de las políticas 
que la gestión nacional viene llevan-
do adelante sobre Malvinas. 

Para Fernández “hay que darse 
un baño de realidad en estas cuestio-
nes” y que la mejor forma de reivin-
dicar Malvinas y la soberanía sobre 
el territorio “es haciendo cuestiones 
racionales”.

“Ya experimentamos con cues-
tiones irracionales y no nos fue bien, 
todo lo contrario. Retrocedimos va-
rios pasos” opinó, y consideró que 
“con firmeza, pero con una mira-

da de relacionamiento diplomático 
como se está llevando a cabo”. Siem-
pre bajo el paraguas de la discusión 
por la soberanía. 

“Por supuesto que me sumo a 
cualquier reivindicación que tenga 
que ver con cuestiones soberanas” 
aseguró el diputado oficialista, pero 
aclaró que “no me compro el verso 
nacionalista extremo que no termina 
en la nada”. 

Opinó que “el camino es ese: re-
laciones diplomáticas, seguir con el 
reclamo a nivel internacional ante los 
distintos organismos hasta provocar 
un cambio definitivo”.

Sin patrullaje submarino
 El hundimiento del submarino 

ARA San Juan dejó a la Argentina sin 
ningún vehículo de estas caracterís-
ticas que cumpliera las tareas de pa-
trullaje que realizaba el mismo en las 
costas de nuestro mar. 

Consultado sobre cómo sigue fun-
cionando las tareas de vigilancia y res-
guardo de los recursos que el país tie-
ne en el mar, Fernández apuntó que 
“el submarino es un elemento más” 
dentro de las herramientas que se uti-
lizan para las tareas de vigilancia. 

“Tenemos un control satelital im-
portante sobre todo lo que es el mar 
austral” agregó además y contó que 
la combinación de los elementos per-
mitió la captura internacional de un 
buque que intentó evitar los contro-
les argentinos y terminó capturado y 
forzado a pagar las multas correspon-
dientes. 

Insistió en que “hay un control so-
bre el espacio marítimo” por lo que 
no resulta indispensable para la tarea 
la presencia subacuática. “No es que 
no podemos hacer control de lo que 
tenemos que hacer, eso sería un nivel 
de reduccionismo extremo, depen-
diendo de un solo sistema de armas. 
Sería una locura. No me parece que 
sea determinante” sentenció. 

Este miércoles el diputado Fer-
nández continuará en la Ushuaia con 
la visita a la base naval austral y una 
navegación por el canal Beagle. Poste-
riormente retornará a Buenos Aires a 
continuar con su agenda dentro en el 
marco de la Comisión, previo al inicio 
de la actividad parlamentaria. 
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GOBIERNO

REALIZARÁN PERFORACIONES EN LA LAGUNA SECA 
PARA INUNDARLA Y EVITAR EL POLVO EN DISPERSIÓN

RÍO GRANDE. El ministro de Obras y 
Servicios Públicos, Luis Vázquez, junto 
al secretario de Ambiente, Desarrollo 
Sostenible y Cambio Climático, Mauro 
Pérez Toscani, y sus equipos de trabajo 
recorrieron ayer la Laguna Seca y brin-
daron detalles de los próximos pasos a 
seguir hacia una solución a corto plazo 
para contener el impacto como también 
la continuidad de la obra definitiva.
El secretario de Ambiente, Desarrollo 
Sostenible y Cambio Climático, Mauro 
Pérez Toscani, comentó que “estamos 
trabajando de manera interdisciplinaria 
con el Ministerio de Obras y Servicios 
Públicos, y distintos sectores del Go-
bierno Provincial para buscar una so-
lución puntual para el próximo tiempo 
que queda para terminar la temporada 
estival”.
En tal sentido, señaló que “entendemos 
que en el tiempo que va a llevar la obra 
para la solución definitiva, no podemos 
dejar sin solución a la gente así que es-
tamos trabajando en el territorio como 
nos pidió la gobernadora Rosana Berto-

ne”.
Toscani indicó que “estamos trabajando 
con Recursos Hídricos, sabemos que la 
capacidad de subsuelo no es la suficien-
te para hacer un trabajo de largo plazo, 
pero sí nos permitiría generar una per-
foración para que en este corto periodo 
de temporada estival que queda, hasta 
que la obra esté terminada, poder ge-
nerar un paliativo inmediato para darle 
soluciones a la gente”.

Medidas de contención
Por su parte, el ministro de Obras y 
Servicios Públicos, Luis Vázquez, se-
ñaló que “el día de mañana se va a pu-
blicar la licitación por un presupuesto 
de $30 millones de pesos para la solu-
ción definitiva de la Laguna Seca”.
Asimismo, adelantó que “básicamen-
te va a ser llevar agua e inundación de 
todos los sectores para poder regular 
la humedad y poder inhibir cualquier 

posibilidad de dispersión de polvo que 
es riesgoso y molesto para la sociedad”.
“Estamos trabajando con la Secretaría 
de Ambiente, Desarrollo Sostenible y 
Cambio Climático y con su área de Re-
cursos Hídricos para comenzar con es-
tas medidas de contención para darle 
una respuesta inmediata a nuestra co-
munidad, mientras transcurra la obra 
para darle una respuesta definitiva”, 
mencionó el Ministro.

Además, manifestó que “también es-
tamos trabajando con la Secretaría de 
Seguridad porque creemos que hay que 
restringir la circulación por esa vía de 
la ruta, así que estamos trabajando con 
tránsito, policía y Vialidad Nacional por-
que es una ruta nacional”.
Por último, Vázquez expresó que “todas 
estas medidas son para dar una res-
puesta inmediata, ponernos al frente 
del problema y dar una solución final; 
en lo inmediato frenar todo lo que po-
damos frenar esta molestia y, a largo 
plazo, dar una respuesta definitiva”.

Funcionarios provinciales recorrieron la Laguna Seca y brindaron detalles de los próximos pasos a seguir hasta que se ponga en marcha una obra de-
finitiva. “Básicamente va a ser llevar agua e inundación de todos los sectores para poder regular la humedad y poder inhibir cualquier posibilidad de 
dispersión de polvo que es riesgoso y molesto para la sociedad”, señaló el ministro de Obras Públicas, Luis Vázquez.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

LAGUNA SECA

EL MUNICIPIO, GENDARMERÍA Y VIALIDAD NACIONAL 
DESPEJAN EL POLVO ACUMULADO EN CIRCUNVALACIÓN

RÍO GRANDE. Ayer en horas de 
la tarde, vecinos autoconvocados de 
Chacra XI solicitaron la presencia 
de la Secretaria de Obras y Servicios 

Públicos del Municipio, Gabriela 
Castillo, para solicitarle tome inter-
vención en la situación de la Laguna 
Seca, ya que en los últimos días y a 

Personal municipal y de Vialidad Nacional, junto a efectivos de Gendarmería Nacional, realizaron un operativo conjunto en el sector de Circunvalación 
para despejar la arena acumulada que proviene de la Laguna Seca.

AVANZAN LAS MEJORAS EN LA 
ESCUELA N°20/26 DE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone, acompañada de los 
ministros de Obras y Servicios Pú-
blicos Luis Vázquez y de Educación, 
Diego Romero, recorrieron las insta-
laciones de la Escuela N°20 “Ángela 
Loij” y N°26 “Senadores Fueguinos”, 
donde se realizaron diversas tareas 
con el objetivo de mejorar el funcio-
namiento del mismo.

Al respecto, el ministro de Obras 
y Servicios Públicos Luis Vázquez 
comentó que “se trabajó, sobre todo, 
en las filtraciones porque era una es-
cuela que había sufrido muchísimo 
deterioro por falta de mantenimien-
to”.

Además, indicó que “también se 
cambiaron las luminarias y se está 
trabajando en el mantenimiento del 
sistema de calefacción porque había 

GOBIERNO

sectores que no funcionaba bien. Con 
estas obras, estamos garantizando el 
inicio de clases en toda la provincia”.

Por otra parte, Vázquez señaló que 
“es una escuela que va a tener una 
obra específica que es un SUM que va 
a estar acoplado al SUM central, esto 
le va a permitir mejor funcionalidad, 
espacio de recreación y social a esta 
escuela”.

“Ambas escuelas (Alicia Moreau de 
Justo y Ángela Loij/Senadores Fuegui-
nos), estando en la misma manzana, 
van a tener ampliaciones” mencionó 
el ministro, quien agregó que “son 
dos obras diferentes pero que las dos 
comprenden la Ley N°12.035, ley im-
portante porque le da un respaldo im-
portante a la infraestructura escolar 
de Río Grande”.

causa de los persistentes vientos 
se produce una nube de polvo que 
limita seriamente la visibilidad en 
la zona de la Circunvalación y pro-
voca innumerables inconvenien-
tes en las viviendas afectadas. 

Ante el requerimiento, la fun-
cionaria puso a inmediata dispo-
sición maquinaria vial municipal 
para despejar el polvo acumulado 
en el sector, colaborando con el 
operativo montado por Gendar-
mería y Vialidad Nacional. Tam-
bién se encuentra en la zona per-

sonal de Defensa Civil Municipal.
Debido a la baja visibilidad y a la 

tierra acumulada sobre la calzada, el 
tránsito en el sector de Circunvala-
ción comprendido entre el cruce con 
Echelaine y el ingreso al Barrio Los 
Cisnes se encuentra interrumpido.

Por tal motivo, se solicita a los 
conductores máxima precaución y 
que circulen por vías alternativas 
hasta tanto se logren restablecer las 
condiciones de seguridad para el 
tráfico normal.

APOYO A TRABAJADORES DE LA 
AGRUPACIÓN  “DESEMPLEADOS EN 
MOVIMIENTO” EN USHUAIA

USHUAIA. La secretaria Legal 
y Técnica del Municipio, Victoria 
Vuoto, mantuvo un encuentro con 
integrantes de la Agrupación “Des-
empleados en Movimiento” para 
generar acciones conjuntas que 
contribuyan a mejorar la situación 
económica de las familias, en un 
contexto nacional muy difícil.  

La funcionaria destacó que 
“ellos cumplieron siete meses des-
de su conformación y nos invita-
ron a ser parte de los festejos con 
nuestra agrupación política ‘Juntos 
Hacemos Ushuaia’. Hace un tiem-
po venimos realizando un trabajo 
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en conjunto con diversas actividades, 
para que los niños y niñas pudieran 
tener unas fiestas de fin de año y re-
yes dignas.  Para eso realizamos una 
campaña de donación de juguetes y 
coordinamos un trabajo hacia adelan-
te para mejorar la situación actual que 
están atravesando”.

En ese marco, los trabajadores 
agradecieron el “constante apoyo re-
cibido por parte del Intendente Walter 
Vuoto “a través del impulso de fuentes 
laborales vinculadas a la construcción 
y la gastronomía “para poder sobrelle-
var la difícil situación económica que 
se vive a nivel nacional”.
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INTERÉS GENERAL

CRISIS EN LA ACTIVIDAD COMERCIAL: “LA SITUACIÓN 
EN LA PROVINCIA ES MUY DELICADA”, ADVIRTIERON

RÍO GRANDE. En diálogo con 
FM del Pueblo, el presidente de la 
Cámara de Comercio en Río Gran-
de, Diego Navarro, aseguró que es 
“muy delicada” la situación que 
atraviesa el sector comercial en la 
provincia, por lo que no descartan 
solicitar a la Legislatura que declare 
la ‘emergencia comercial’, tal como 
sucedió en Santa Cruz.

“Estamos pidiendo datos a Santa 
Cruz, donde rige la ley de emergen-
cia comercial, vamos a ver si pode-
mos replicarla dadas las condicio-
nes comerciales que está viviendo 
Río Grande donde la situación es 
muy delicada, en Ushuaia pasa algo 
parecido, realmente está muy dura 
toda la situación comercial y toda la 
actividad económica de la provin-
cia”, señaló.

Y agregó: “Entendemos que lo 
que podamos conseguir tenemos 
que ver que sirva a nivel provincial”.

Para el vicepresidente de CAME 
“la situación que están viviendo las 
pymes a nivel nacional es provocada 
por la política económica nacional, 

El presidente de la Cámara de Comercio en Río Grande, Diego Navarro, aseguró que es “muy delicada” la situación que atraviesa el sector comercial en la 
provincia, por lo que no descartan solicitar a la Legislatura que declare la ‘emergencia comercial’, tal como sucedió en Santa Cruz.

y no tiene la culpa el comerciante de 
no poder cumplir con sus obligacio-
nes” ante la AFIP.

“Tenemos que ver cómo pode-
mos paliar esta situación, enten-
diendo que no es responsabilidad 
directa del incumplimiento que ten-
gan los comerciantes con la AFIP”, 
dijo el empresario de Río Grande. 
“Si te agregan tasas y punitorios que 
son imposibles, se hace muy cuesta 
arriba”, agregó.

Para Navarro “hoy Río Grande 
duplica la media nacional en caí-
da de actividad, en lo que fue 2018 
y durante enero de 2019, entonces 
esto es un dato preocupante”, por 
lo que “tenemos que hablar con las 
autoridades provinciales, munici-
pales, porque lo que vamos a vivir 
es muy difícil y la actividad privada 
no tiene todos los meses copartici-
pación ni salarios del Estado”.

“En Tierra del Fuego hoy esta-
mos en condiciones de plantear 
este tema y estamos peor que nunca 
en Rio Grande”, cerró.

MUNICIPALES

EL QUIRÓFANO MÓVIL DE ZOONOSIS ESTÁ 
UBICADO ESTA SEMANA EN LAS 640 VIVIENDAS

USHUAIA. Mientras continúa el 
trabajo de la unidad sanitaria móvil 
del Municipio en las 640 Viviendas, 
atendiendo a vecinos y vecinas en 
distintas especialidades médicas, el 
quirófano móvil de la Dirección de 
Zoonosis se encuentra ubicado en 
el mismo sector del barrio, para fa-
cilitar el acceso a la salud de los ani-
males de compañía, su castración, 
chipeo y desparasitación.

En el marco de las políticas sani-
tarias que promueve el Municipio, 
la unidad permanecerá frente al Jar-
dín de Infantes N°18 hasta el próxi-
mo viernes, donde la atención para 
animales será en el horario de 9:00 a 
18:00 horas. 

La Subsecretaria de Salud, Yési-
ca Garay, invitó a vecinos y vecinas 
del barrio a que se acerquen con 
sus mascotas para la colocación del 
chip si es mayor de tres meses y aún 
no fue identificado. En tanto, para la 
entrega de antiparasitarios, deben 
informar cuál es el peso del animal 
y presentar original y copia del do-

cumento de la persona responsable 
de la mascota.

Además, hasta el viernes se rea-
liza en el quirófano móvil la castra-
ción de perros y gatos, machos y 
hembras, desde los cinco meses de 
edad.

Cabe mencionar que los bene-
ficios de la castración responden a 
la prevención de cáncer de mama 
y ovarios en hembras, infecciones 
urinarias, hernias y la descalcifi-
cación. Asimismo, en las perras se 
evita la falsa preñez y en los machos 
se evita el cáncer de próstata y de 
testículos. También se previenen las 
enfermedades venéreas, los tumo-
res de Sticker y la brucelosis; crías 
no deseadas, peleas, fugas y morde-
duras.

La atención al público también 
continúa desarrollándose con nor-
malidad en el edificio ubicado en 
Vito Dumas 220. Para consultas 
pueden comunicarse a los teléfonos 
422377-15487087.
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RÍO GRANDE.- La titular de la 
Oficina de Empleo de la Municipa-
lidad de Río Grande reveló que du-
rante el mes de enero “hubo gran 
cantidad de personas inscriptas a 
las diferentes propuestas para lograr 
una capacitación y tratar de acceder 
a un empleo” indicó señalando que 
“es el perfil que nosotros ahora es-
tamos trabajando con las capacita-
ciones” dado que las mismas están 
relacionadas con “el autoempleo”.

En el mismo sentido recordó, en 
Radio Nacional Río Grande, que “las 
propuestas eran muy variadas” en-
tre las que mencionó “estética; depi-
lación, costura; cocina; electricidad; 
instalaciones sanitarias; construc-
ción en seco, maquillaje artístico, 
maquillaje social; colorimetría; tren-
zas; peinados; administrativo conta-
ble; operación de PC y demás capa-
citaciones” que permitió que haya  
un público heterogéneo.

Por lo cual la funcionaria muni-
cipal precisó que en total “hubo un 
total de 1600 personas inscriptas y el 
80% ya está haciendo los diferentes 
cursos que en total son 26”. Además, 
a modo de comparación señaló que 
“de acuerdo a la experiencia que 
teníamos era que en enero la gente 
no asistía a los cursos” sin embar-
go “se hizo una propuesta sabiendo 
que había mucha gente que se había 
quedado en la provincia e incluso 
los profesores no se habían ido de 
vacaciones por lo que se adelantó la 
propuesta académica”.

MUNICIPALES

EN RÍO GRANDE, EL MUNICIPIO DEBIÓ AMPLIAR LA 
OFERTA DE CAPACITACIONES POR LA ALTA DEMANDA
La titular de la oficina de empleo del Municipio de Río Grande, Karina Fernández, señaló que la cantidad de inscriptos a las diferentes capacitaciones “superó las 
expectativas”, por lo que de las 26 capacitaciones iniciales se amplió la propuesta a 35. Aseguró además que “hay un acompañamiento integral” a las personas 
que deciden iniciar el camino del autoempleo. 

Fernández aseguró que la canti-
dad de inscriptos superó las expec-
tativas por lo que “al asistir la gente 
nosotros logramos abrir 10 capaci-
taciones más que logramos cubrir” 
por lo cual “ya no son 26 sino 35 las 
capacitaciones que estamos brin-
dando, y esta semana largamos tam-
bién más capacitaciones” por lo que 
“se va a cubrir la cantidad de gente 
que se ha inscripto”.

Además Karina Fernández re-
cordó que muchas capacitaciones 
se brindan en los barrios lo cual “es 
muy importante porque cuando una 
persona no tiene trabajo y las capa-
citaciones se hacen a pocas cuadras 
de su casa les permite que puedan 
asistir sin necesidad de incurrir en 
un gasto extra como puede ser el 
traslado” por lo que la intención del 
Municipio “es estar cerca del vecino 
que realmente hoy lo necesita”.

Y precisó que en la actualidad 
“tenemos nueve capacitaciones en 
el espacio laboral y tecnológico, 14 
capacitaciones en la Oficina de Em-
pleo; en el Centro Cultural Alem te-
nemos todo lo que tiene que ver con 
cocina, también tenemos en la Casa 
de Jóvenes; también en el SUM de 
Chacra XI; en la Casa Municipal del 
barrio CAP; también iniciamos un 
curso de soldadura en el aula móvil 
que se movilizó al el SUM de Chacra 
XI y el SUM Cabo Peña también te-
nemos capacitación”.

Por lo cual insistió en que “la pro-
puesta es muy variada, la llevamos 

cerca del vecino y está acompañada 
de otros factores para que la gente 
adquiera estas herramientas y tenga 
un autoempleo”.

La Directora de Empleo Munici-
pal explicó además que “el Munici-
pio brinda un acompañamiento de 
manera integral” dado que “se brin-
da la capacitación, se lo fortalece 
del lado de venta y marketing y en 

marzo a través de una empresa pri-
vada se va a brindar todas las charlas 
relacionadas con venta y marketing 
personal”, además “le enseñamos 
como se deben inscribir en el mono-
tributo, le damos todo lo que tiene 
que ver con costos administrativo 
de un emprendimiento y se le brin-
dan todas las herramientas para que 
empiecen y se animen”.
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RÍO GRANDE. El concejal por la 
UCR Paulino Rossi opinó sobre los 
dichos del legislador Pablo Blanco 
quien sugirió las candidaturas de 
Héctor Stefani para intendente de 
Ushuaia a Federico Sciurano para la 
gobernación y al propio Paulino Rossi 
para la intendencia de Río Grande.

En FM del Pueblo Rossi señaló que 
en lo referente a Federico Sciurano 
“no he podido hablar porque no está 
en la provincia, cuando llegue nos va-
mos a tener que sentar para ver cuál 
es la mejor estrategia electoral”.

Rossi opinó que “este es un año 
en el cual se define en el mes de junio 
quienes van a dirigir los destinos de 
la provincia, y de las ciudades duran-

PARA ROSSI, LOS CANDIDATOS DE LA UCR 
DEBEN SURGIR DE LAS INTERNAS PARTIDARIAS

ELECCIONES 2019

RÍO GRANDE. El ministro de Cien-
cia y Tecnología, Daniel Martinioni, 
firmó ayer dos convenios de imple-
mentación tecnológica con el Inten-
dente de la ciudad de Tolhuin, Claudio 
Queno, en los que se incluye una apli-
cación 360º llama “Tolhuin Mágico” 
que permitirá visitar la ciudad a través 
de internet. El segundo convenio esti-
pula la implementación de un sendero 

te los próximos cuatro años, hoy hay 
una fuerte presencia de los sectores 
identificados con el peronismo, la go-
bernadora Bertone con Vuoto y con 
Pérez son hoy en día quienes marcan 
una alternativa electoral”.

Por lo cual sostuvo que “en cambio 
nosotros dentro de la UCR vamos a 
tener que analizar cuáles son los me-
jores hombres que tenemos en cada 
uno de los estamentos para participar 
en las próximas elecciones, por lo cual 
seguramente vamos a entrar en épo-
cas de definiciones, y sin dudas que 
Federico (Sciurano) es el Presidente 
del Partido, es una persona suma-
mente necesaria al momento de defi-
nir qué es lo que se viene”.

MUNICIPALES

EL CENTRO DE ACCIÓN LEGAL 
COMUNITARIA  ATENDERÁ EL JUEVES 
EN LAS 640 VIVIENDAS

USHUAIA. El próximo jueves, en 
el centro comunitario del barrio Mi-
rador de los Andes, ubicado en Pione-
ros Fueguinos 4631 de las 640 Vivien-
das atenderá el equipo municipal del 
Centro de Acción Legal Comunitaria.

Vecinos y vecinas del lugar podrán 
acceder a la instancia que ofrece el 
Municipio de Ushuaia con la creación 
del ámbito de resolución de conflic-
tos, a través de la mediación y la pro-
moción de derechos.

El equipo del Centro de Acción 
Legal Comunitaria, dependiente de 

la Secretaría Legal y Técnica de la Mu-
nicipalidad recibirá el jueves entre las 
10 y las 13 horas todos los asuntos vin-
culados a la esfera de la convivencia 
urbana que presenten los habitantes 
del barrio.

Durante la jornada previa del día 
miércoles, promotores de derechos 
de la misma oficina realizarán una 
campaña informativa, puerta a puer-
ta, para invitar a acercarse al centro 
comunitario y hacer uso de esta he-
rramienta ciudadana.

Consultado sobre su relación con 
el intendente Melella, dijo que “Gus-
tavo (Melella) sigue siendo afiliado 
radical, no hay que olvidar que los 
orígenes de FORJA son radicales, con 
ciertas particularidades, pero cada 
uno va a trabajar dentro del espacio 
político al que pertenece”, afirmó.

Asimismo recordó que “durante 
las últimas elecciones era secretario 
de Gobierno del Municipio, y fui por 
la UCR, y Melella por Forja, no es ne-
cesario a veces trabajar dentro de un 
mismo espacio en lo electoral para 
poder tener agendas comunes o di-
ferencias y cuando hemos tenido di-
ferencias ha sido con muchísimo res-
peto, pero con lo que se viene ahora 
cada uno va a trabajar dentro del es-
pacio político en el que se siente más 
identificado”.

Finalmente indicó que “dentro de 
Cambiemos, la historia política de 
la UCR en la provincia tiene más re-
ferentes, más afiliados, y hemos te-
nido diferentes responsabilidades, a 
diferencia del Pro, que es un espacio 
nuevo, que tiene que ver con un fren-
te nacional que se lleva adelante, pero 

que seguramente se va a poder traba-
jar analizando que es lo mejor para 
la provincia, en función de ello irán 
surgiendo los candidatos, y si hay al-
gunas diferencias, como nos caracte-
riza a los radicales, serán resueltas en 
internas partidarias, decidiéndolo los 
afiliados”.
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USHUAIA. Se cumple el segundo 
día de atención de la unidad sanita-
ria móvil de la Municipalidad de Us-
huaia donde las especialidades más 
requeridas fueron oftalmología, clí-
nica médica y pediatría. También se 
brinda ginecología, kinesiología, nu-
trición, enfermería y vacunación. En 
las 640 viviendas, donde se apostó el 
camión de salud, se atiende de 9 a 18 
horas a todas las personas por orden 
de llegada y con la colaboración per-
manente de los agentes de salud.

Más de cien personas fueron 
atendidas en los dos primeros días y 

MÁS DE CIEN PERSONAS SE ATENDIERON EN EL
CAMIÓN SANITARIO EN LOS DOS PRIMEROS DÍAS
Más de cien personas fueron atendidas en los dos primeros días y el camión sanitario continuará en el lugar hasta el viernes, para instalarse la próxima 
semana en Andorra.

REMODELARÁN LA PLAZA
PASEO DE LOS NIÑOS

USHUAIA. Una oferta válida se 
presentó para la obra de remodela-
ción de la plaza Paseo de los Niños en 
el acto público de apertura de ofertas 
que tuvo lugar en dependencias mu-
nicipales, presidido por la secretaria 
de Planificación, Dra. Gabriela Muñiz 
Siccardi.

La plaza está ubicada en la calle 
Damiana Fique, en el parque lineal del 
arroyo Buena Esperanza donde se re-
tirarán los actuales juegos para reade-
cuar el terreno, colocar protección en 
todo el sector e instalar nuevos juegos 
y mobiliario. También se construirán 
las veredas principales en hormigón 
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armado dándole continuidad al dise-
ño de las veredas municipales. 

Además de la renovación de la 
plaza, se realizarán trabajos de redi-
reccionamiento del cordón cuneta 
existente, continuidad del drenaje 
pluvial, badenes y nueva dársena.

La comisión técnica evaluará la 
documentación presentada al mo-
mento de apertura de ofertas y, en 
caso de ser correcta y se encuentre 
dentro del presupuesto oficial, se pro-
cederá a su adjudicación y firma del 
contrato para su ejecución en un pla-
zo de 60 días.

el camión sanitario continuará en el 
lugar hasta el viernes, para instalarse 
la próxima semana en Andorra.

“Queremos que todos los veci-
nos y vecinas se acerquen, tengan su 
consulta con clínica médica o bien 
que hagan con alguna de las espe-
cialidades que brindamos. Estamos 
trabajando en la prevención, acom-
pañando desde el Estado municipal 
a la salud de todos y cada uno de los 
habitantes de la ciudad. Que nadie se 
quede afuera, que el acceso sea uni-
versal, por eso tenemos el camión 
de salud en la ciudad, es nuestro, es 

municipal y acá se queda”, insistió la 
secretaria de Políticas Sociales, Sani-

tarias y Derechos Humanos, Malena 
Teszkiewicz.

ALLANARON DOS VIVIENDAS POR 
CUANTIOSO ROBO EN CHACRA XIII

RIO GRANDE.- En las últimas ho-
ras se radicó la denuncia sobre un 
nuevo hecho delictivo en la ciudad de 
Río Grande. 

El hecho habría ocurrido durante 
el fin de semana sobre una vivienda 
de calle Hermana Mazzarello de la 
zona de Chara XIII. Allí malvivien-
tes aprovecharon la ausencia de sus 
propietarios, quienes se encontrarían 
vacacionando fuera de la provincia y 
no se hallaban sus cuidadores ocasio-
nales, ingresando a la morada y luego 
de provocar un importante desorden 
generalizado, lograron apoderarse de 
equipos de fotografía, electrónicos y 
parte de un equipo de pesca.

Personal policial se hizo presen-
te en el lugar, quienes comenzaron a 
realizar diversas pericias y averigua-
ciones, logrando obtener datos que 
permitieran hacer recaer sospechas 
sobre dos sujetos reconocidos en el 
ámbito delictivo de la ciudad. 
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Así fue que desde el Juzgado de 
turno se dispuso la realización de 
dos allanamientos. El primero de 
ellos se concretó en una vivienda 
ubicada sobre calle Cabo Santa Inés 
al 500, lugar donde reside un me-
nor de edad. Asimismo, y de forma 
simultánea, se realizó un segundo 
diligenciamiento en calle Cabo Peña 
al 500, donde reside el joven de 19 
años Nahuel Ríos. 

Si bien ambos allanamientos 
arrojaron resultados negativos en 
torno a los elementos denuncia-
dos como sustraídos, personal de 
la División de Policía Científica lo-
gró secuestrar calzados de los sos-
pechosos, los cuales presentaban 
similitudes con las huella recolecta-
das en la vivienda robada. Ante esta 
situación, se procedió a la notifica-
ción de Derechos y Garantías Proce-
sales.  
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REMATE DE AUTOMOTORES  POR EJECUCION DE PRENDA 
(Art. 39-Ley 12.962)

La Martillera Pública  Aurelia Liliana  Medina, Mat. 12-Fª 03-Tª 1, hace saber por 
el término de tres días que por cuenta y orden de HSBC BANK ARGENTINA  S.A. 
(Acreedores Prendarios art. 39 de la Ley 12.962) y conforme Art. 585 del Código 
de Comercio, rematará el día 23 de Febrero de 2019, a las 15 horas en el domicilio 
sito en calle Edison Nº  1250  de ésta ciudad de Río Grande siendo su exhibición el 
día 23 de Febrero en el horario de 10 a 15 horas, en dicho domicilio, los siguientes 
bienes:
1) Un (1) Automotor, marca G89-CHERY, tipo 04-RURAL 5 PUERTAS, modelo 
038-TIGGO 3 1.6 COMFORT, año 2017 y en el estado en que se encuentra.-
2) Un (1) Automotor, marca 024-CHEVROLET, tipo 02-SEDAN 4 PUERTAS, modelo 
621-COBALT 1.8 N LT, año 2017 y en el estado en que se encuentra.-
3) Un (1) Automotor, marca 104 -PEUGEOT, tipo 02- SEDAN 4 PUERTAS, modelo 
796-301 ALLURE 1.6, año 2018 y en el estado en que se encuentra.-
4) Un (1) Automotor, marca C54-LIFAN, tipo 04-RURAL 5 PUERTAS, modelo 036 
X50 1.5  VVT, año 2016 y en el estado en que se encuentra.-
5) Un (1) Automotor, marca 072-KIA, tipo 05-SEDAN 5 PUERTAS, modelo 287-
SOUL EX 1.6 A/T, año 2018 y en el estado en que se encuentra.- 
SIN BASE – AL CONTADO Y AL MEJOR POSTOR – SEÑA 20% - COMISION 10%- 1% 
Sellado de Ley.-
El comprador deberá depositar el 80% de Saldo a las 48 horas de la Subasta en el 
domicilio sito en calle Edison Nº 1250 de la ciudad de Río Grande, en el horario 
de 16 a 20 horas, bajo apercibimiento de darse por perdidas  las sumas abonadas 
a la Entidad Vendedora. Las operaciones se realizarán en PESOS. La entrega de 
los Automotores se realizará previo pago total. Las deudas por Patentes, Multas 
y Gastos de Transferencia y demás Impuestos estarán a cargo exclusivo del 
comprador, quién deberá constituir domicilio dentro del radio de la Provincia de 
Tierra del Fuego. Subasta sujeta a la aprobación de la Entidad Vendedora.-
Para ser publicado en Boletín Oficial de la Provincia y Diario de Mayor circulación.
Río Grande,  07 de  Febrero  de 2019.-

Fdo. Aurelia Liliana Medina                                                        
  Martillero Público

RÍO GRANDE. Desde enero 
de este año, el gobierno nacio-
nal de Mauricio Macri anunció 
la quita de subsidios al trans-
porte público de pasajeros en 
todo el país; una decisión que 
trasladó ese monto a las provin-
cias y cuyo impacto aún no está 
del todo claro en las economías 
regionales del territorio nacio-
nal.

Con más de seis meses del 
tema el agenda, al gobierno na-
cional no le tembló el pulso y 
quitó el beneficio del subsidio 
(unos 300 millones de pesos); 
un monto total que, en muchas 
ciudades, será trasladado de 
manera directa al usuario, con 
un aumento del valor del boleto 
que ronda entre el 35% y 50%.

Algunos ejemplos en la re-
gión patagónica: el Concejo 
Deliberante estableció el costo 
final del boleto en $22 y $23,52; 
en Caleta Olivia, a fines de ene-
ro se ubicó en 21 pesos y, en 
Río Gallegos (uno de los servi-
cios más caros del país), el valor 
rondaría entre los 25 y 26 pesos.

En otras ciudades de la re-
gión como Rawson o General 
Roca, los Ejecutivos municipa-
les intentan acelerar los proce-
sos administrativos para hacer 
efectivo el aumento, mientras 
en otras todavía definen estra-
tegias para buscar una salida 
que afecte en menor medida el 
bolsillo de los usuarios.

En esa discusión está sumi-
do el Municipio de Río Grande, 
que convocó a los actores in-
volucrados (la empresa pres-
tataria del servicio, City Bus; 
y representantes de la UTA, el 
gremio que nuclea a sus traba-
jadores) para ahondar en posi-
bles soluciones.

El problema requiere una 
solución casi inmediata para 
la administración municipal, 
pero también para la empresa: 
City Bus afrontó el primer mes 
del año sin el aporte del gobier-
no nacional y, está claro, espera 
una recuperación desde los nú-
meros para no ver un impacto 
tan profundo en su economía.

Por estas horas, el Municipio 
de Río Grande analiza alternati-
vas y una de ellas es implemen-
tar un subsidio, en comple-
mento con una suba del boleto 
que no resulte tan vertiginosa 
para el usuario como en otros 
puntos del país.

“Vamos a llevar adelante 
todas las acciones para evitar 

RÍO GRANDE BUSCA UNA SOLUCIÓN A LA QUITA  
DE SUBSIDIOS EN EL TRANSPORTE PÚBLICO

COLUMNA DE OPINIÓN

Por Elías García, periodista.

que dicho recorte de recursos 
nacionales impacte lo menos 
posible en la tarifa del trans-
porte”, anunció el secretario 
de Gestión y Participación 
Ciudadana, Federico Runín, 
concluida la reunión con City 
Bus y la UTA.

Ante las versiones de un 
posible aumento del bole-
to del transporte público de 
pasajeros, el concejal Raúl 
von der Thusen mostró ro-
tundamente su rechazo a tal 
modificación: “El Municipio 
ya manifestaba que contaba 
con superávit, por ello solicito 
que el Estado municipal debe 
hacerse cargo de este posible 
aumento en el boleto de co-
lectivos”, sentenció el edil del 
Partido Verde.

El valor del pasaje, en Río 
Grande, se actualizó en sep-
tiembre del año pasado (de 
$8,50 a $11), luego de dos 
años sin aumentos, y es uno 
de los más económicos del 
país.

Según las propias autori-
dades, la cuestión de fondo se 
resolvería en el transcurso de 
esta semana para aportar ma-
yor claridad al usuario, que 
espera evitar un nuevo golpe 
al bolsillo mientras el avance 
de la inflación y el aumento 
en los servicios continúan de-
teriorando el poder adquisiti-
vo.



  TIEMPO FUEGUINO | 13 de Febrero de 201910 | 

RÍO GRANDE. El subsecretario 
de Gestión y Participación Ciudada-
na, Daniel Facio, se refirió a la posi-
bilidad de que el Municipio dispon-
ga un aumento en el valor del boleto 
de Colectivos ante la quita de subsi-
dios por parte de Nación. 

Facio señaló como “una obvie-
dad” el hecho de volver a analizar el 
valor del boleto del servicio de Co-
lectivos a raíz de “una quita de sub-
sidios muy importante por parte de 
Nación que lo ha hecho de manera 
regional, no es un problema sólo de 
Río Grande”. 

Por lo tanto a partir de esta si-
tuación “estamos trabajando y nos 
hemos puesto a analizar el menor 
impacto posible aun cuando las 
medidas nacionales nos llevan a 
situaciones muy complejas” Aun-
que subrayó que a pesar de dicho 
contexto “seguimos sosteniendo el 
boleto más barato de la región con 
un valor de 11 pesos cuando en Us-
huaia está en 17 pesos y nosotros de 
manera responsable buscamos sos-
tener un buen servicio a un precio 
razonable”.

Por lo tanto Facio indicó que se 
busca “trabajar junto con los re-
presentantes de los trabajadores  
porque ellos tienen incertidumbre 
ante este tipo de situaciones porque 
inmediatamente impacta en la pre-
carización laboral la reducción de 

ingresos en una empresa”.
Por lo tanto “trabajamos en bus-

car un equilibrio económico finan-
ciero para que los niveles de servi-
cio se sigan conservando a lo que 
hoy hemos alcanzado” y recordó 
que desde el Municipio “estamos 
próximos a inaugurar el  Centro de 
Transferencia que será muy moder-
no y nos va a permitir reducir los 
tiempos de viaje”.

Por lo que “seguimos mejorando 
la calidad” aunque reconoció que 
las medidas nacionales “nos siguen 
poniendo obstáculos que hay que 
superar”, por lo cual reveló que “nos 
hemos sentado con la empresa, el 
representante gremial y entende-
mos que vamos a generar el me-
nor impacto en la población como 
siempre hemos buscado”.

Facio negó en tanto que el valor 
del boleto pueda llegar a 20 pesos y 
aseguró que “no será así” al tiempo 
que recordó que muchos oposito-
res a la gestión municipal “ya han 
anunciado catástrofes con carac-
terísticas similares el año pasado 
habían dicho que habría un boleto 
de 15 o 16 pesos y sin embargo lo 
seguimos teniendo en 11 pesos y no 
se ha disminuido la calidad del ser-
vicio.”

Estacionamiento Medido 
Consultado sobre la ampliación 

AUMENTO BAJO ANÁLISIS

“ESTAMOS ANALIZANDO EL MENOR IMPACTO 
POSIBLE PARA LOS USUARIOS DE COLECTIVOS”
El subsecretario de Gestión y Participación Ciudadana del Municipio, Daniel Facio, confirmó que se llevan adelante conversaciones con 
la UTA y la empresa prestataria del servicio. Las partes analizan una readecuación del valor del boleto de colectivo a raíz de la quita de 
subsidios por parte de Nación. 

del servicio de Estacionamiento 
Medido a otras calles de la ciudad, 
Facio indicó que “en Perito Moreno 
los comerciantes necesitan de esta 
herramienta y hemos tenido reu-
niones con algunos comerciantes y 
de acuerdo a la Ordenanza vigente, 
estamos trabajando para imple-
mentar el Estacionamiento Medido 
en la zona”.

Facio recordó que en la actuali-
dad hay “unas 28 mil personas que 
utilizan el servicio y tenemos que 

mejorarlo todo el tiempo” por lo que 
reconoció la necesidad de “aumen-
tar la cantidad de negocios para que 
puedan comercializar” y aseguró 
que en lo referente al cobro manual  
como dispuso el Concejo Delibe-
rante a fin de año, “es algo que ha 
caído en desuso en todo el país y es 
muy engorroso volver para atrás” 
aunque “estamos en tratativas con 
la Universidad para generar estos 
cambios” y aunque reconoció que 
“estamos lejos de lograrlo” también 
admitió que “hay una Ordenanza y 
hay que cumplirla”.

RÍO GRANDE. En declaraciones 
a FM del Pueblo, el gerente de la 
empresa City Bus a cargo del trans-
porte público de pasajeros en Río 
Grande, Ariel Ledesma, aseguró que 
no existe aún definición sobre un 
posible aumento de la tarifa, ase-
gurando que junto al Municipio se 
analizan “diferentes alternativas” 
para afrontar el recorte de subsidios 
que rige a nivel nacional desde el 1° 
de enero de este año.

“A partir del 1° de enero se cor-
taron todo tipo de subsidios y com-
pensación por el combustible, que 
hoy representan casi un 30% para 
la empresa, por lo que es una situa-
ción extraordinaria”, admitió Le-
desma, aclarando sin embargo que 
“nosotros no hicimos ningún pedi-
do de actualización del boleto, pero 
obviamente si el Estado no se hicie-
ra cargo nos veríamos obligados a 
pedirlo por el boleto”.

El titular de City Bus sostuvo que 

“ESTO ES SENCILLO, SUBSIDIA EL ESTADO O AUMENTA EL BOLETO”

RIO GRANDE

“el problema está y somos cons-
cientes de la situación que se está 
viviendo en todo el país y en Río 
Grande”, señalando que “hay mu-
chas empresas de transporte que 
están cerrando”.

“Estamos pagando un combus-
tible más caro, dejamos de recibir 
subsidios y estamos haciendo un 
enorme esfuerzo para mantener la 
calidad del servicio”, reiteró Ledes-
ma, valorando el trabajo conjunto 
que se lleva adelante con el gremio 
UTA y el Municipio para no perjudi-
car al usuario.

Y agregó: “Se está trabajando y 
quizás la actualización del boleto se 
planteó como alternativa, pero está 
todo en análisis”.

“Como empresa existe la posibi-
lidad de actualizar el boleto por este 
recorte y se nos está haciendo muy 
complicado con el recorte del 30% 
de nuestros ingresos, por eso tam-
bién la preocupación del gremio 

porque son 85 familias que depen-
den de este servicio, más los servi-
cios tercerizados”, sostuvo.

Para Ledesma “hay que ser pru-
dentes y esperar a ver qué resuelve 
el Ejecutivo, si puede absorber este 
recorte”.

“Hay lugares de Argentina donde 
el boleto está a 42 pesos, 28, 27 pe-
sos, y realmente se ha desmadrado 

todo, así que esto es sencillo: subsi-
dia el Estado o aumenta el boleto”, 
afirmó.

Ledesma insistió en que “las 
políticas nacionales nos están per-
judicando a todas las empresas”, 
aunque remarcó que “estamos a la 
expectativa de que haya una solu-
ción, por lo que todos estamos pre-
ocupados y ocupados”.
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USHUAIA. La gobernadora Rosa-
na Bertone recibió ayer a la docente 
Romina Lemos Pereyra y a sus dos 
hijos, quien tendrá a su cargo la direc-
ción y el dictado de clases junto a su 
marido en la Escuela Provincial N° 38 
“Presidente Raúl Alfonsín” de la Base 
Esperanza en el 2019, y que parte ha-
cia el Continente Blanco en los próxi-
mos días.

Lemos Pereyra junto a su esposo 
Néstor María Franco permanecerán 
durante un año en la Antártida, tras 
haber sido aprobado su proyecto edu-
cativo y superar las diferentes etapas 
del proceso de selección que lleva 
adelante un Comité instituido por el 
Ministerio de Educación.

Bertone conoció de primera mano 
la historia de vida de esta familia y 
contó que: “además de la misión edu-
cativa fundamental, Romina va a es-
tar a cargo por primera vez de las fa-
cultades otorgadas para ejercer como 
Registro Civil en Base Esperanza” y 
señaló que resulta fundamental “de-
fender la permanencia de la escuela 
antártica donde 16 chicos van a reci-
bir clases es un acto de soberanía del 
cual debemos estar orgullosos”. 

La gobernadora resaltó que “como 
parte de las escuelas rurales de la pro-
vincia, los chicos que estudien en la 
Antártida recibirán el kit de robótica 
que les permite alfabetizarse en tec-
nología”. 

Al respecto, el Ministro de Ciencia 
y Tecnología Daniel Martinioni expli-
có que “la entrega de los kits de robó-
tica forma parte de un programa que 
abarca a todas las escuelas rurales de 
la provincia. Desde el Ministerio de 
Ciencia y Tecnología se trata de al-
fabetizar en temas tecnológicos y de 
robótica. Este primer paso es impor-
tante porque se va a capacitar a todos 
los docentes de las escuelas rurales y 
a los docentes que realizan la campa-
ña antártica participarán de la capa-
citación” y, agregó el funcionario que 
“para ello se llevan kits que permite a 
través de una herramienta no tradi-
cional la enseñanza de lo tecnológico 
ingenieril y la programación de apli-
caciones para los robots que constru-
yan”. 

Por su parte, el secretario de Asun-
tos Relativos a Antártida, Malvinas, 

Islas del Atlántico Sur y Espacios Ma-
rítimos Circundantes Jorge López, 
informó que para el ciclo lectivo 2019 
serán 16 chicos en total que “en este 
oportunidad inaugurarán el servicio 
de internet propio gracias a la insta-
lación de una antena y televisión por 
TDA”.  

La docente Romina Lemos Pereyra 
manifestó su alegría de haber sido se-
leccionada por junto a su esposo para 
la campaña antártica 2019. “Es mági-
co trabajar en la Escuela de la Base Es-
peranza, es una experiencia que deci-
dimos como familia repetir” y agregó 
que son “16 alumnos entre primaria y 
secundaria y una chica que terminó el 
secundario que seguramente aprove-
chará el ya adelantado convenio con 
la Universidad Siglo XXI que firmará 
el la secretaria de Asuntos Relativos a 
Antártida, Malvinas, Islas del Atlánti-
co Sur y Espacios Marítimos Circun-
dantes”.

Peregrinación por la Virgen

En otro orden, la gobernadora 
Rosana Bertone participó -el lunes 
último- de la misa por el 161 aniver-
sario de la aparición de la Virgen de 
Lourdes. La mandataria acompañó a 
los feligreses que se congregaron en 

SOBERANÍA

LA GOBERNADORA BERTONE DESPIDIÓ A LOS 
MAESTROS ANTÁRTICOS Y ENTREGÓ KITS DE ROBÓTICA 
Se trata de los docentes Romina Lemos Pereyra y Néstor Franco, quienes se desempeñarán en la Escuela Provincial N° 38 “Presidente Raúl Alfonsín” de la 
Base Esperanza en el 2019, y que parte hacia el Continente Blanco en los próximos días.

torno a la Virgen entronizada en la 
ciudad.

Al respecto, la legisladora Myriam 
Martínez señaló “nosotros como to-
dos los años estamos acompañando 
esta procesión de la comunidad cató-
lica. Es un día de mucha fe y esperan-
za. Estoy muy feliz de poder participar 
y pedirle a la virgen por el trabajo y la 
salud de nuestro pueblo”.

Por su parte, la secretaria de Culto 
y Pueblos Originarios Verónica Peral-
ta expresó que “nos encontramos con 
el aniversario de la Virgen de Lour-
des que se trata de un momento para 
acompañar a la comunidad católica y 

a toda la ciudad. Hicimos un descanso 
de la procesión en el Hospital Regio-
nal de Río Grande para pedir por los 
enfermos y toda nuestra provincia”.

Para finalizar, Rafael González, ve-
cino organizador, contó que “realiza-
mos una procesión desde el Sagrado 
Corazón rindiendo honores a nuestra 
virgen que cumplió 161 años desde su 
aparición y estamos para pedir por to-
dos los enfermos. Cabe recordar que 
en noviembre de 2016 esta virgen fue 
entronizada luego de ser traída desde 
Italia, y hoy se entronizo a Santa Ber-
nardita, que fue su ángel”.
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USHUAIA. Durante unas jorna-
das informativas realizadas en el 
salón Magallanes del Hotel Arakur, 
se presentó oficialmente la Maes-
tría en Derecho Tributario que el 
gobierno provincial lleva adelante 
junto a la Universidad Austral para 
la formación de los cuadros técni-
cos del personal de gobierno vincu-
lados a la materia.

Luego de la presentación y de las 
palabras del ministro de Economía, 
del vocal del Tribunal de Cuentas 
y del presidente de la Agencia de 
Recaudación Fueguina (AREF), fue 
el turno de la coordinadora de la 
maestría, María Inés Lasala, quien 
detalló las características de la 
maestría. Luego se abrió un espacio 
de preguntas y respuestas de los 50 
alumnos que cursarán la maestría 
durante dos años.

Luis Capellano, vocal del Tri-
bunal de cuentas de la provincia, 
destacó que “esta maestría que hoy 
estamos lanzando se va a dictar en 
la provincia en los próximos dos 
años, por convenios entre la pro-
vincia, por medio del Ministerio de 
Economía, del Tribunal de Cuentas 
de la provincia y de la AREF. Hoy han 
venido todos los que presentaron su 

solicitud y que fueron selecciona-
dos para realizar la maestría. Se les 
está mostrando los contenidos de 
las materias que forman parte de la 
currícula. Cada uno de los presentes 
va a exponer sobre las expectativas 
que tienen al participar. Son 50 los 
seleccionados, de acuerdo al mérito 
y a la pertinencia por su ejercicio de 
labor diario, y deberán cursar vier-
nes y jueves por medio en un sa-
lón de la ciudad de Ushuaia. Luego 
tendrán una semana intensiva en 
Buenos Aires durante el receso de 
invierno”.

La coordinadora de la maestría, 
María Inés Lasala, perteneciente a 
la Universidad Austral destacó que 
es “fundamental federalizar la edu-
cación y que se puedan profesiona-
lizar en este campo tan importante 
para la función pública. Veo mu-
chos profesionales muy motivados 
por el conocimiento y por la exce-
lencia, lo cual es muy positivo. Para 
nosotros también es un gran desa-
fío, porque siempre es un motivo de 
alegría venir a Tierra del Fuego. Son 
estudiantes muy dedicados y muy 
profesionales. Esta sinergia entre 
los profesores y los alumnos ayuda 
a generar conocimiento”.

HAY 50 ALUMNOS ANOTADOS

GOBIERNO PRESENTÓ LA MAESTRÍA EN DERECHO 
TRIBUTARIO ORIENTADA A EMPLEADOS PÚBLICOS
Se presentó oficialmente la Maestría en Derecho Tributario que el gobierno provincial lleva adelante junto a la Universidad Austral para la 
formación de los cuadros técnicos del personal de gobierno vinculados a la materia.

Por último, el ministro de Econo-
mía, José Labroca destacó que este 
programa forma parte de un “plan 
integrado de formación pedido por 
la gobernadora Rosana Bertone ni 
bien asumimos el gobierno. Ella nos 
pidió que trabajaremos en conse-
guir empleados públicos capacita-
dos, que tengan acceso a la educa-

RÍO GRANDE. El secretario ad-
junto del Centro de Empleados de 
Comercio de esta ciudad, Daniel Ri-
varola, habló sobre las perspectivas 
del sector para este año y advirtió 
que “no hay una reactivación en el 
sector”, y que “algunos empleado-
res en lugar de salir a atender ellos 
echan mano al empleo en negro o al 
subempleo”.

Frente al aumento del empleo 
en negro encubierto, Rivarola dijo 
que, luego de haber realizado un 
relevamiento, “esto se ha profundi-
zado”. “Cuando entran inspectores 
nuestros o del ministerio, tocan esa 
chicharra y todos los trabajadores 
en negro van al baño. A esto nos es-
tamos enfrentando”, afirmó por Fm 
La Isla.

“El fin de semana en un local 
comercial encontramos dos traba-
jadores en negro y uno escondido 
en el depósito de la tienda”, dijo Ri-
varola.

“Los únicos que andamos en la 

EL PANORAMA EN COMERCIO “ES 
PEOR DE LO QUE SE ESPERABA”

RIO GRANDE

calle combatiéndolo somos noso-
tros. Yo tengo cuatro inspectores 
en la calle, cuando no es trabajo del 
gremio ser fiscalizador del empleo, 
porque para eso están los inspecto-
res de los ministerios. Pero tenemos 
que hacerlo para tratar de proteger 
al trabajador. De cinco empleos en 
negro, tres logramos salvar, y por lo 
menos sirve de algo”, dijo el dirigen-
te.

ción. Muchas veces los posgrados 
o las maestrías tienen un costos 
prohibitivos o tienen que viajar a 
Buenos Aires. Por eso iniciamos un 
plan de capacitación, trabajando 
con distintas universidades, como 
la universidad Austral, la UTN y la 
UNTDF. Este posgrado es de primer 
nivel en el país”.
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USHUAIA. La toma de las juras es-
tuvo a cargo de los jueces María del 
Carmen Battaini, Gonzalo Sagastume 

JURARON NUEVOS FUNCIONARIOS EN EL  SUPERIOR 
TRIBUNAL DE JUSTICIA
Los jueces del Superior Tribunal de Justicia, tomaron juramento este lunes a los Doctores Carola Requejado y Federico Lucini, quienes asumieron como 
Abogados Relatores y al Doctor Gonzalo Dell’Orsi, que asumió como Prosecretario del Superior Tribunal de Justicia.

y Javier Darío Muchnik, y contó con 
la asistencia de la Secretaría, Doctora 
Jessica Name. Además, participaron 

GOBIERNO

MASIVA CONCURRENCIA A LAS 
CLASES DE ZUMBA DE VERANO

USHUAIA. La Secretaría de Cul-
tura de la provincia llevó adelante 
en Ushuaia clases de zumba a cargo 
de la profesora Marta Ortiz con una 
gran concurrencia de público. Más 
de 500 mujeres y hombres participan 
de estos eventos sociales y deportivos 
desde principios de enero.  Según el 
secretario de Cultura Gonzalo Zamo-
ra “en las clases de zumba encuentran 
la manera de divertirse, bailar y hacer 
ejercicio. Es muy emocionante ver 
que sin importar edad ni sexo bailan 
y se suman clase a clase más personas 
desde el primer día de enero hasta el 
último de febrero. Este deporte nos 
ayuda a mejorar la salud de nuestros 
vecinos”.

Al respecto, la profesora Marta Or-
tiz destacó “el trabajo de convocatoria 
del Barrio Felipe Varela, en donde en 
cada clase se suman más personas” y 
agregó que “vamos a estar hasta el 21 
de Febrero y, dado el éxito, en el año la 

familiares, amigos, agentes y funcio-
narios del Poder Judicial.

La designación de los Abogados 
Relatores quedó plasmada en la Acor-
dada 157/18, rubricada por los jueces 
del Superior Tribunal de Justicia, el 
pasado 11 de diciembre.

Para la designación de la Doctora 
Requejado se tuvo en cuenta su reco-
rrido dentro del Poder Judicial, su for-
mación profesional, eficiencia en el 
desempeño, el nivel de compromiso 
demostrado y sus cualidades perso-
nales.

En tanto, en el caso del Doctor 
Lucini se valoró su formación profe-
sional, el alto grado de compromiso, 
eficiencia con el que lleva adelante 
cada una de las tareas asignadas y sus 
cualidades éticas.

Ambos funcionarios se venían 

PODER JUDICIAL

desempeñando como Prosecretarios 
del Superior Tribunal de Justicia.

Por otro lado, la designación del 
Doctor Dell’Orsi, quedó plasmada 
en la Acordada 107/18, rubricada el 
5 de septiembre pasado por los jue-
ces del Superior Tribunal, y su de-
signación obedece al incremento en 
las labores del Superior Tribunal y la 
creación de nuevas unidades juris-
diccionales, que incluye la Cámara 
de Apelaciones DJS y el Juzgado de 
Primera Instancia de Instrucción Nº 
3 DJS

La creación de la nueva estruc-
tura produce un impacto directo en 
el número de casos que ingresan al 
Tribunal, por lo que resulta necesa-
rio procurar mantener el nivel en la 
calidad en el servicio de justicia.

Secretaría de Cultura y la de Deportes 
quieren que continúe por toda la pro-
vincia en distintos espacios”.

Los talleres de verano de la Secre-
taría de Cultura comenzaron a prin-
cipios de enero y terminan el último 
día de febrero. En el caso del taller de 
zumba se dan las clases en el Gimna-
sio del Colegio Provincial Dr. José Ma-
ría Sobral.  “La particularidad de este 
taller es que permite que mucha gen-
te se inscriba y vaya porque el espa-
cio es grande y cuántos más son, más 
bailan, se animan aún más” destacó 
Zamora.

Para inscribirse pueden entrar a la 
página de Facebook de la Secretaría 
de Cultura y completar el formulario 
o dirigirse a las oficinas en Av. San 
Martín 512 de Ushuaia. Además de 
zumba, los vecinos pueden participar 
de múltiples disciplinas, como canto, 
cerámica, literatura, en las que se ob-
serva una alta cantidad de inscriptos.

GOBIERNO

AVANZAN LOS MURALES EN 
DIFERENTES PAREDES DE USHUAIA

USHUAIA. Los artistas continua-
ron dándole forma a los dibujos que 
van a dejar plasmados en los muros 
designados y en algunos sectores 
tuvieron el acompañamiento de los 
vecinos y vecinas que se acercaron a 
interiorizarse de la temática llevada 
adelante y compartir un mate o un 
café.

Cabe recordar que son 17 los pun-
tos de la ciudad que están siendo in-
tervenidos y hasta el día sábado en 
que finaliza el evento, se podrá apre-
ciar a los artistas en cada uno de los 
lugares.

En referencia a este tema, el secre-
tario de Cultura y Educación, David 
Ferreira manifestó que “estamos vien-

do que fue una idea excelente realizar 
este encuentro con artistas locales e 
internacionales, las obras que se pue-
den ir avizorando se ven muy lindas” 
y agregó que “por eso invitamos a 
toda la comunidad a que se acerquen, 
hablen, consulten a los muralistas y 
compartan algunas de las horas que 
ellos destinan a dejarnos su visión 
respecto de nuestra ciudad”.    
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RIO GRANDE. A pocas horas del 
violento accidente de tránsito sobre 
Ruta 3, desde el nosocomio local se 
informó el parte médico de todos los 
heridos.

Allí indicaron que Heber Pablo 
Pérez de 51 años (conductor del au-
tomóvil Voyage) debió ser trasladado 
desde el hospital hacia el sanatorio 
privado Fueguino mediante un cor-
dón sanitario debido a la gravedad 
de las heridas, debiendo permanecer 
internado en sala de Terapia Inten-
siva con pronóstico reservado. Cabe 
destacar que Pérez presenta fractura 
de pelvis, fractura expuesta de tibia y 
peroné producto de haber salido des-
pedido del rodado al momento del 
choque.

Por otro lado, un menor de 13 años 
de nombre Axel presentaba dolencias 
producto de los golpes. Se le efec-
tuaron diversas placas, constatándo-

POLICIALES

VIOLENTO CHOQUE SOBRE RUTA 3: PÉREZ 
CONTINÚA INTERNADO Y EN GRAVE ESTADO
Entre la medianoche del lunes y la madrugada del martes, los ocupantes de la camioneta Honda CRV y el Jeep Renegade lograron 
recuperar el alta médica. Heber Pérez, conductor del VW Voyage permanece internado en terapia intensiva, con pronóstico reser-
vado. 

se de que no presentada heridas de 
gravedad, por lo que recuperó el alta 
médica, al igual que Evangelina Ana 
del Valle Machado de 34 años, quien 
viajaba junto al menor a bordo de la 
camioneta Honda CRV. Por otro lado, 
el conductor de dicho rodado, Adrián 
Gustavo Maru de 44 años, sufrió heri-
das leves sobre el rostro y brazos.

Finalmente, el Jeep Renegade era 
conducido por Raúl Lizarraga de 50 
años, quien afortunadamente resultó 
con golpes leves, quien viajaba acom-
pañado de Guillermo Velázquez de 30 
años.  

Afortunadamente todas las perso-
nas que viajaban a bordo de las dos 
camionetas lograron recuperar el alta 
médica entre la medianoche y la ma-
drugada del martes, en tanto que He-
ber Pérez es el único que permanece 
internado en grave estado y aguar-
dando por su evolución. 

RIO GRANDE.- En horas del mediodía, 
personal policial y bomberos voluntarios 
se hicieron presentes en la intersección de 
la avenida Belgrano y calle Roldán de la 
ciudad de Río Grande. 

Allí, metros antes de la rotonda del ba-
rrio Perón, un automóvil Volkswagen Gol 
de color blanco, chapa patente AC 103 ES, 
el cual se encontraba al mando de Viviana 
Lourdes Díaz de 46 años, circulaba por la 
avenida en dirección hacia el Parque In-
dustrial. Al llegar al cruce antes mencio-
nado, detuvo su marcha en un cartel de 
“Ceda el Paso”, siendo impactada desde 
atrás por otro automóvil, el cual rápida-
mente huyó del lugar.

Los servidores públicos que se hicie-

POLICIALES

AUTOMÓVIL CHOCÓ CONTRA OTRO RODADO Y SE DIO A LA FUGA
Una mujer debió ser hospitalizada luego de producirse un accidente de tránsito. Ocurrió sobre la av. Belgrano, a metros de la ro-
tonda del B° Perón. Allí la conductora detuvo su marcha y fue embestida desde atrás por otro rodado, el cual se dio a la fuga. Por el 
momento no lograron individualizar el vehículo que huyó del lugar. 

ron presentes en el siniestro brindaron 
asistencia a la conductora, la cual presen-
taba diversas dolencias en la zona cervi-
cal, por lo que se solicitó una ambulancia 
para el traslado hacia el Hospital Regional 
Río Grande.

Integrantes de la División de Policía 
Científica se hizo presente y procedió a 
realizar el corte parcial de la avenida a fin 
de llevar adelante las pericias accidento-
lógicas de rigor. Asimismo, el personal 
uniformado comenzó a recabar informa-
ción de personas que se encontraban en 
el lugar, a fin de poder individualizar el 
vehículo que se diera a la fuga. 

No se registraron daños de importan-
cia sobre el automóvil.

RIO GRANDE.- Nuevamente y tras 
un importante receso, se registró el robo 
de neumáticos sobre un automóvil esta-
cionado. 

El hecho se registró este martes so-
bre la intersección de las calles Santa 
Cruz y Alvear del barrio Mutual de la 
ciudad de Río Grande. 

Allí un automóvil Renault Clio de 
color rojo, el cual se encontraba esta-

POLICIALES

ROBARON LA RUEDA DE UN AUTOMÓVIL ESTACIONADO
cionado en el lugar antes mencionado, 
fue víctima de la sustracción de un neu-
mático, dejando colocado un bloque de 
hormigón a modo de sostén del rodado. 

Personal de la Comisaría Tercera se 
hizo presente en el lugar, quienes rea-
lizaron las pericias de rigor, como así 
también, diversas averiguaciones a fin 
de poder obtener indicios sobre el robo. 

Por el momento, no se logró indivi-

dualizar a los malvivientes, al tiempo que 
se han solicitado imágenes de las cámaras 
de seguridad de la zona con el fin de poder 

obtener algún dato que permita esclare-
cer un nuevo hecho delictivo en dicha 
jurisdicción. 
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USHUAIA. La Zona Campeonato 
de la Unión de Rugby de Tierra del 
Fuego tuvo su estreno el pasado fin 
de semana con la programación de la 
primera fecha, que tuvo al clásico de 
la capital provincial como el máximo 
atractivo de la jornada inaugural. Jus-
tamente, en el primer enfrentamiento 
de 2019, Las Águilas superó por am-
plio margen a su eterno rival.

El resultado final fue 36 a 13 a favor 
del fucsia y negro y reflejó la supre-
macía que existió frente a su par del 
URC, en la apertura del año compe-
titivo, que se adelantó por cuestiones 
propias de calendario y la intención 
clara de poder arribar con las plazos 
deseados a la clasificatoria del Torneo 
de Desarrollo, que se jugará junto a 
los equipos de Santa Cruz.

Una gran demostración de carác-
ter en cancha y una excelente condi-
ción física fueron dos de los atributos 
principales del elenco orientado por 
Jorge Caldelari, que lució una enor-
me respuesta colectiva en el primer 
cotejo de la temporada. Marcó cinco 
tries obra de Ramiro Cófreces, Adam 
Grageda, Gonzalo Cichero y Carlos 
León, además de concretar un try pe-
nal. Mientras que Exequiel Magni fue 
el encargado de meter tres conver-
siones; y el penal que abrió el partido 
para Las Águilas en los primeros ins-
tantes del cotejo que concluyó con la 
merecida y contundente victoria del 
local con bonus incluido.

“Se intentó jugar siempre hasta 
el final”

El técnico de Las Águilas, Jorge 
Caldelari, destacó la producción del 
equipo y la puesta a punto que vienen 
desplegando para arribar de la mejor 
forma a la competencia, que fue cor-
tada, desde luego, debido a que “la 
Unión debió adelantar la fecha de ini-
cio del torneo de planteles superiores, 

algo atinado para que nos den los 
tiempos en el cruce de Desarrollo 
con Santa Cruz”. 

“Hicimos muy poco rugby previo 
al encuentro pero estamos bien en 
la parte física, se notó el fin de se-
mana que tenemos un equipo que 
invita a ilusionarnos”, aseguró el 
entrenador, y agregó: “Tenemos un 
plan de juego que se viene dando 
desde hace rato y, por momentos, lo 
pudimos desplegar”.  Más que nada, 
“fue mucha entrega. Mucha acti-
tud”, fundamentó el “Negro” Calde-
lari, quien es además el técnico del 
seleccionado juvenil de la Unión.

En este sentido, el técnico se 
mostró satisfecho con el despliegue 
del fucsia e indicó: “Estoy muy con-
tento, realmente, por los chicos; por-
que se van adaptando a lo que pre-
tendemos y porque se intentó jugar 
siempre hasta el final”, en alusión a 
la gran producción del equipo, y la 
posibilidad de acople que tuvieron 
varios jugadores que retornaron a la 
institución tras su paso por el norte 
del país, que aportan su frescura y 
juventud al plantel.

Acerca de la nueva disposición de 
Zona Campeonato y Zona Desarro-
llo que modificó la URTF, Caldelari 
apuntó que “es una motivación para 
los clubes y esto va a hacer crecer a 
las instituciones por la exigencia de 
contar con las diferentes categorías 
trabajando con las inferiores”. Ade-
más, claro está, de establecerse una 
especie de nivelación entre las enti-
dades participantes.

“Por ejemplo, en nuestro caso, 
que tenemos dos equipos (uno en 
cada zona), es un desafío porque 
hay que armar los equipos y tene-
mos que contar con la gente acorde 
para entrenarlos; y para los chicos es 
un incentivo, ya que pueden jugar 
todos los fines de semana”, mencio-
nó el Negro.

DEPORTES

PRIMERA FECHA DE RUGBY: CONTUNDENTE TRIUNFO 
DE ‘LAS AGUILAS’ EN EL CLÁSICO CAPITALINO
En el inicio de la Zona Campeonato de la Unión de Rugby de Tierra del Fuego, el elenco principal de Las Águilas se impuso en el clá-
sico de la capital provincial por 36 a 13, en el marco de la primera fecha, en condición de local. Por su parte, Universitario, le ganó a 
Colegio del Sur.

Por último, en referencia a sus 
metas trazadas para la temporada, 
el orientador expresó que “apos-
tamos a hacer un gran papel en la 
temporada. Desde hace dos años, 
tenemos un proyecto de club, que 
viene desde inferiores a Primera 
División, que haya una proyección 
y continuidad deportiva, más allá 
del rendimiento de los superiores. 
El club creció mucho en todas las 

categorías”.
El otro cruce de la fecha
En el otro encuentro de la primera 

fecha de la Zona Campeonato, Uni-
versitario de Río Grande le ganó 23 a 
12 a Colegio del Sur, con punto bonus, 
en el cruce realizado en la cancha mu-
nicipal Agustín Pichot; en la previa a 
lo que será el clásico riograndense, 
ante el Río Grande Rugby Club, último 
campeón de la Unión.
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BERTONE SUPERVISÓ LOS AVANCES EN LA 
AMPLIACIÓN DEL GIMNASIO JORGE MURIEL

RÍO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone visitó las instala-
ciones del Gimnasio Jorge Muriel 
donde se está realizando la amplia-
ción de las medidas de la cancha y 
un acondicionamiento general edi-
licio. Esta obra cuenta con una in-
versión total de $1.400.000

Al respecto, el ministro de Obras 
y Servicios Públicos Luis Vázquez 
comentó que “se pusieron en mar-
cha los trabajos en el Gimnasio Mu-
riel donde ya se está terminando 
todo lo que es la base del piso nue-
vo, hemos pasado de parquet a un 
piso de cemento con un despliegue 
especial para deportes que va en la 
superficie”.

El funcionario afirmó que “es-
tamos aproximadamente a quin-
ce días de la terminación del piso, 
pero además va a haber un trabajo 
complementario en la periferia de 
la cancha, como son las tribunas, 
los accesos, las áreas de emergen-
cia y todo el sistema de seguridad, 
porque queremos que no solo el 
piso sea renovado, si no toda la fun-

cionalidad integra de este lugar 
porque es un escenario que hace 
años brinda servicios al gobierno 
provincial y necesitaba esta reno-
vación para que todos aquellos 
que lo utilicen lo hagan en forma 
segura”. Por otro lado, el subse-
cretario de Deportes Dalmiro Na-
selli aseguró que “estamos muy 
contentos porque hoy pudimos 
tener la visita de la gobernadora, 
quien se acercó a ver los avances 
de esta obra que estará finalizada 
para los primeros días de marzo, 
viene avanzando en buen ritmo 
y consta básicamente de la am-
pliación de las medidas del cam-
po de juego, un sector para dis-
capacitados que se agregará en 
una de las tribunas laterales, y se 
buscará ampliar la tribuna que se 
encuentra detrás del arco que da 
a la ex Comercio N° 3 ya que del 
otro lado no habrá más tribuna 
porque decidimos priorizar ele-
var el nivel competitivo de nues-
tros deportistas que salen a jugar 
fuera de la provincia”.

GIMNASTAS ROSARINAS ENTRENARON 
EN EL CENTRO DE GIMNASIA ARTÍSTICA

DEPORTES

RÍO GRANDE. La Agencia de 
Deportes y Juventud del Muni-
cipio compartió durante dos se-
manas en el Centro Municipal 
de Gimnasia Artística un crono-
grama de entrenamientos de la 
especialidad con una delegación 
de Rosario que llegó con esa fina-
lidad a nuestra ciudad.

La delegación visitante per-
tenece a la Escuela Alberdi de 
la mencionada ciudad santafe-
cina, cuya entrenadora, la Prof. 
Samanta Ranzuglia, elogió las 
instalaciones deportivas: “esta-
mos muy agradecidas todas las 
gimnastas rosarinas porque nos 
encontramos con un lugar de en-
trenamiento único en el país, con 
aparatos de nivel internacional 

que en la Argentina solo están en 
esta ciudad, así que nos vamos 
más que contentas”.

La entrenadora dijo también 
que “para nosotros fue una expe-
riencia muy gratificante porque 
pudimos compartir conceptos 
con las gimnastas de acá, además 
de conocer una parte del país que 
no conocíamos y sobre todo por 
los elogios que nos llevamos de 
parte del equipo de entrenadores 
de Río Grande”.

“Agradecemos a la Municipali-
dad que nos permitió esta opor-
tunidad de compartir un campus 
de entrenamiento único en la Ar-
gentina y esperamos retornar en 
otro momento”, finalizó Ranzu-
glia.

LA UNIDAD DEPORTIVA BARRIAL: 
PUERTA DE  ACCESO AL DEPORTE 
SOCIAL Y PARTICIPATIVO

USHUAIA. El Instituto Muni-
cipal de Deporte lleva adelante el 
programa de Unidad Deportiva Ba-
rrial junto al Gobierno provincial 
para acercar las actividades al terri-
torio y de acuerdo a las necesidades 
y preferencias de la comunidad.

Funcionarios del Instituto re-
corrieron las viviendas en el barrio 
Pipo y dialogaron con vecinas y ve-
cinos, previo a la realización de las 
actividades deportivas que tendrán 
lugar este próximo fin de semana 
cerca de sus viviendas.

El vicepresidente del Instituto 
municipal, Guillermo Navarro, des-
tacó que “junto a los profesores de 
la Secretaría de Deportes estamos 
visitando a los vecinos para ver 
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cuáles son las preferencias y las 
necesidades deportivas que tienen 
en el barrio”.

“Los vecinos nos pidieron ac-
tividades deportivas grupales, 
zumba, gimnasia aeróbica, fut-
sal, básquet y vóley para los más 
chicos. Sobre lo que nos pidieron 
estamos armando las clases que 
vamos a llevar adelante y la idea es 
comenzar este fin de semana en el 
barrio”, sostuvo.

El relevamiento se está hacien-
do en los distintos barrios con la 
firme convicción de llevar el de-
porte a todo el territorio de la ciu-
dad. “Queremos saber cuáles son 
las actividades físicas que realizan 
y cuáles les gustaría realizar. La 
idea es tener una estadística sobre 
la realidad deportiva de la ciudad”, 
dijo Navarro.

“Es un trabajo en conjunto con 
la Secretaría de Deportes de la 
Provincia, donde ellos ponen los 
espacios y nosotros ponemos los 
profesores. Y además estamos rea-
lizando obras que se van a llevar 
adelante en los barrios, con plazas 
y playones”.

RÍO GRANDE
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EL EMPLEO PRIVADO SEGUIRÁ CAYENDO EN 2019

BUENOS AIRES. Debido a que la 
contracción de la actividad se espera 
que el empleo privado siga sufriendo 
caídas en 2019, en especial en la pri-
mera mitad del año y en los sectores 
productivos.

Según un informe de la Fundación 
Capital, el empleo privado verificaría 
una contracción del 0,5% interanual 
este año, con la mayor baja concentra-
da en el primer semestre (-0,9% inte-
ranual)

Se debe a que prevé una contrac-
ción en la actividad económica de 
3,1% interanual en el primer semestre, 
lo que “continuará incidiendo negati-
vamente sobre un mercado laboral ya 
debilitado”.

La caída del empleo este año se in-
tensificará después de que en noviem-
bre se registraran 172 mil empleos for-
males menos respecto del mismo mes 
del año anterior, de los cuales 118 mil 
eran del sector privado. Una merma 
que se profundizó en diciembre en los 
principales centros urbanos (-2,3% en 
diciembre, -1,3% en segundo semestre 
de 2018), según la Fundación.

“Si bien el empleo demoró en regis-
trar una baja tras la fuerte caída en la 
actividad, a partir de septiembre el im-
pacto se sintió en el mercado laboral”, 
indicó el informe.

En el acumulado a noviembre la 
cantidad de trabajadores formales se 
incrementó un 0,8% interanual, pero a 
partir de septiembre comenzó el pro-
ceso de destrucción de empleo, al caer 
1,4% en noviembre y 0,9% en el perío-
do septiembre a noviembre.

En tanto, destacó que el sector 
público fue el último en registrar un 
descenso en su dotación de personal, 

mientras el privado presentó la mayor 
destrucción de empleo.

La participación del empleo priva-
do en el total de los formales pasó de 
representar el 55,1% en 2012 al 50,8% 
en 2018. En cambio, los trabajadores 
independientes incrementaron su 
participación en 1,3 puntos (pese a 
que desde octubre comenzaron a re-
gistrarse bajas anuales, que se intensi-
ficaron en noviembre, con un 0,5%) y 
los empleados públicos, en 1,9 puntos 
(aunque en noviembre el plantel se re-
dujo en 7 mil empleados o 0,2% inte-
ranual).

“Si bien los retrocesos en la canti-
dad de empleados se verificaron pri-
meramente en las empresas de menor 
tamaño, las grandes firmas finalizaron 
el 2018 con importantes bajas. Por úl-
timo, debe señalarse la contracción 
más pronunciada en la industria y su 
consecuente pérdida de participación 
en la absorción de empleo privado”, 
agregó Fundación Capital.

Las firmas de menor tamaño (entre 
10 y 200 empleados) habían comen-
zado a mostrar bajas desde julio pasa-
do (-1,5%). En las grandes empresas, 
las caídas recién se verificaron desde 
septiembre profundizándose hasta al-
canzar un nivel similar al resto de las 
firmas en diciembre (-0,8%).

En tanto, son los grandes generado-
res de puestos de trabajo donde se re-
gistran las mayores caídas: la industria 
manufacturera (-5,2% en noviembre 
o 62 mil trabajadores menos respec-
to de un año atrás) acumula casi tres 
años consecutivos de disminución en 
la cantidad de trabajadores. La cons-
trucción (-4% o 19 mil trabajadores). El 
comercio (-2,6% noviembre).

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

Se 
perdió 
Pochoclo

Zona 2 de 
abril 25 de 
Mayo y Gdor 
Paz
Cualquier 
información 
comunicarse 
al 15472907

NACIONALES

La caída del empleo este año se intensificará después de que en noviembre se registraran 172 mil empleos formales menos respecto del 
mismo mes del año anterior, de los cuales 118 mil eran del sector privado. Una merma que se profundizó en diciembre en los principales 
centros urbanos (-2,3% en diciembre, -1,3% en segundo semestre de 2018), según la Fundación.

INTERÉS GENERAL

LA LICENCIA DE CONDUCIR YA TIENE 
SU VERSIÓN DIGITAL PARA CELULAR

BUENOS AIRES. Desde ayer entró 
en vigencia una nueva versión digital 
de la licencia de conducir. Podrá ser 
consultada desde el celular y tendrá va-
lidez en todo el territorio nacional.

Los interesados deberán descargar 
la aplicación Mi Argentina -de la App 
Store de Apple o Google Play- que fun-
ciona como una billetera digital que 
guardará los datos actualizados de la 
licencia y su propietario. Incluso man-
tendrá informado al conductor sobre 
las fechas de vencimiento y lo asesorará 
sobre como iniciar el trámite de reno-
vación. La plataforma fue desarrollada 
por la Secretaría de Modernización. 

Una vez descargada la app, el pri-
mer paso consistirá en validar la iden-
tidad. El usuario dispone de dos opcio-
nes para hacerlo, una en forma remota 
desde la app o en forma presencial en 
los Centros de Documentación Rápida 
del RENAPER. El trámite no tiene costo 
y la versión digital se genera automáti-
camente al tener una Licencia Nacional 
de Conducir vigente.

Si uno decide utilizar la vía móvil, 
lo primero será ingresar el número de 
CUIL y una dirección de correo elec-
trónico. Una vez validados los datos, la 
aplicación procederá a escanear el do-

cumento nacional de frente y reverso a 
través un sistema de identidad digital.

El siguiente paso será, mediante un 
sistema biométrico, sacar varias fotos 
del rostro (guiñando un ojo, girando 
levemente la cara) para verificar que 
la persona en el plástico coincida con 
quien solicita la digitalización. El proce-
so no es sencillo, ya que se necesita una 
buena iluminación y una cámara capaz 
de lograr un buen enfoque. 

Una vez finalizado el trámite, la li-
cencia tendrá validez en todo el país y 
se podrá presentar en los controles de 
tránsito para corroborar la habilitación 
para manejar. La información digitali-
zada se controla mediante una aplica-
ción móvil que tendrán los fiscalizado-
res de la Agencia Nacional de Seguridad 
Vial (ANSV), fuerzas de seguridad na-
cional y los organismos provinciales y/o 
municipales.

La licencia nacional de conducir 
digital tiene un código QR que le otor-
ga validez y permite ser fiscalizado por 
los agentes de tránsito y las fuerzas de 
seguridad al igual que la licencia física. 
Ese código QR se actualiza cada 24 ho-
ras y contiene los datos necesarios para 
que los fiscalizadores puedan verificar 
el estado de la licencia.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Seguramente se sentirá relajado, ya 
que se ha librado de viejas ataduras y de-
pendencias que lo limitaban para tomar 
una propia determinación.

Encuentre las soluciones precisas 
a los inconvenientes financieros que 
están apareciendo últimamente. Re-
lájese, el resto de los problemas se irán 
arreglando solos.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Será una jornada excesiva de pre-
ocupaciones y responsabilidades, tra-
te de confrontar de a un tema por vez 
y logrará obtener muy buenos resul-
tados en lo que haga.

Sea consciente y no postergue para 
mañana lo que pueda hacer hoy. Reláje-
se, ya que cumplirá con todas las metas 
que se ha propuesto alcanzar.

Período donde las emociones es-
tarán desordenadas. Será muy im-
portante que mantenga un equilibrio 
ante las situaciones que enfrente en 
esta jornada.

Si está con problemas, debe aban-
donar todas las ideas pesimistas. Re-
cuerde que en otras oportunidades 
pudo superar obstáculos peores y salir 
beneficiado.

Se acerca una etapa donde podrá 
generar una transformación total en 
su vida. Recuerde que los cambios 
siempre nos conducen a un nuevo 
aprendizaje.

Mientras usted se siga negando al 
triunfo en todos los sentidos, podrían 
retrasarse o no fluirán como esperaba 
esas metas que se ha propuesto

Sepa que los logros futuros de-
penderán de su actual creatividad. 
Proyéctese para resolver sobre la 
marcha todas las situaciones nuevas 
que puedan surgir.

No permita que sus curiosidades 
inoportunas lo detengan en su avance. 
No renuncie y siga adelante con todos 
los proyectos que se propuso hace tiem-
po.

No dude en confiar en sus amigos. 
Sepa que ellos lo ayudarán a cimentar 
su futuro, ya que lo apoyarán en todo 
lo que necesite para su vida.

ALUMNAS DE MEDICINA DE LA UNIVERSIDAD 
DE CÓRDOBA DENUNCIAN VIOLENCIA DE GÉNERO

BUENOS AIRES. Una grave denuncia 
por múltiples situaciones de acoso sexual 
sacudió este lunes a la Universidad Na-
cional de Córdoba (UNC), una de las más 
prestigiosas del país. Un grupo de alumnas 
de la Facultad de Medicina difundió una 
serie de capturas de pantalla de un grupo 
de WhatsApp integrado por docentes y 
ayudantes de la cátedra de Anatomía Nor-
mal, en el que éstos se referían a ellas con 
comentarios violentos, despectivos y de 
índole sexual. 

Algunos de los intercambios, incluso, 
hablan de situaciones de acoso directo y de 
abuso de poder. Tras el repudio de las áreas 
de género de la Facultad y la Universidad 
y el rechazo generalizado a las denuncias 
viralizadas, la casa de estudios tuvo que 
emitir un comunicado en el que afirmó 
que ya se ha encomendado al área jurídica 
proceder con la investigación. El jueves, en 
tanto, las estudiantes harán una asamblea 
abierta para ver cómo encauzar sus denun-
cias por la vía institucional. 

Las imágenes comenzaron a circular el 
domingo a la noche a través de la cuenta 
de Twitter de una estudiante. “Les mandé 
a la de camperita de jean del curso que es-
taba hermosa, y dije ‘qué ojete, mirá que le 
va a tocar esta manga de babosos’”, se lee 
en uno de los mensajes, presuntamente de 
un profesor. “Qué hija de puta, imposible 
no tocarla borracha”, dice otro, junto con 
la foto de una alumna en una situación por 
fuera de la universidad. Las capturas –que 
tienen los rostros de las estudiantes pixela-
das y los nombres de los docentes ocultos– 
se viralizaron rápidamente, dando lugar a 

un fuerte repudio general. Como reacción 
y también como defensa, las futuras mé-
dicas se organizaron y crearon una cuen-
ta de Instagram en la que subieron varias 
denuncias en primera persona. Allí fueron 
señalados docentes de otras cátedras, ade-
más de compañeros de cursada. En unas 
horas, la cuenta ya tenía 1500 seguidores.

“Tomamos conocimiento de las de-
nuncias al mismo tiempo que toda la po-
blación de la Universidad. Desde ahí nos 
hemos puesto en contacto con algunas de 
las alumnas damnificadas, sobre todo las 
que aparecían en las fotos. Ellas están bien, 
se están descubriendo entre pares, con-
tendiéndose y organizándose a partir de 
lo que les ha pasado”, le dijo al diario Pá-

ginaI12 Analía Barrionuevo, coordinadora 
del Programa de Género de Extensión de la 
Universidad, que tiene a su cargo el Plan de 
Acciones para Prevenir, Atender y Sancio-
nar las Violencias de Género en el Ámbito 
de la UNC, un protocolo aprobado en 2015 
que entró en vigencia un año después. 

“Desde el área sostenemos que si bien 
las denuncias públicas son de utilidad, no 
hay que desestimar la vía institucional. Hay 
que instar a que las alumnas se acerquen 
a denunciar porque hasta que eso no pase 
es más difícil que se pueda pensar en una 
sanción”, destacó. Junto con el comunica-
do de esa área institucional se difundió una 
encuesta realizada por la Comisión Abier-
ta de Género y Diversidad, un espacio de 

INTERÉS GENERAL

estudiantes de distintas extracciones que 
tomó fuerza el año pasado durante la pe-
lea por el aborto legal. Con más de 500 res-
puestas, la muestra da cuenta de que más 
del 60 por ciento de la población de muje-
res encuestadas alguna vez sintió violencia 
por parte de un varón (docente, ayudante, 
no docente o alumno), mientras que más 
del 80 por ciento se sintió vulnerada en al-
guna clase por ser mujer y/o disidente. 

“Se destapó una olla que va a ser difícil 
parar. Hace mucho tiempo que hay rumo-
res de profesores que son violentos pero 
ahora con todo esto la cosa tomó otro ni-
vel. Lo de (la cátedra de) Anatomía es sólo 
una de las cosas, pero esto sucede en toda 
la facultad”, dijo a este diario Sol Domín-
guez, alumna de la carrera de Medicina, in-
tegrante de la comisión y también parte de 
la Secretaría de Género y Disidencias de la 
Federación Universitaria de la UNC. Desde 
esos espacios se convocó a un “encuentro 
entre compañerxs para dar una respuesta 
colectiva a la violencia en la UNC”. Será 
este jueves a las 16 en la escuela donde se 
realizan las prácticas de la Facultad. 

Ante la enorme repercusión que tomó 
el tema, Hugo Juri, rector de la Universidad 
y el doctor Rogelio Pizzi, decano de la Fa-
cultad, emitieron un comunicado expre-
sando su “máximo repudio a este tipo de 
accionar” e instando a “quienes se sientan 
afectados por hechos de esta naturaleza” 
a formular su denuncia “garantizándoles 
confidencialidad”. “Se ha encomendado 
al Director de Asuntos Jurídicos de la casa 
que de inmediato se aboque a la investiga-
ción de los sucesos”, difundieron.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
8ºc

Mínima 
8ºc

Mínima 
6ºc

Mínima 
6º c

Máxima 
17ºc

Máxima 
12ºc

Máxima 
14º

Máxima 
11ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$35,44

Venta
$37,39

Venta
$0,0525
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DEL PUEBLO
San Martín 402
Tel. 422525

ALEM
Alem 2954
Tel: 425045

Compra
$0,0475
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